

27 nov. 1936.  
27

du Victoire - Paris

27. Nov. 1936



**M. André Gide P**  
**et les jeunesses communistes**  
**de Moscou**

Dans son dernier numéro, la *Molodaïa Guardia*, organe des jeunesses communistes de l'U. R. S. S., met en garde ses lecteurs contre un enthousiasme excessif à l'égard de M. André Gide et de ses œuvres. La revue rappelle que cet écrivain français, qui a fait un voyage en Russie soviétique, appartient aux milieux intellectuels de la grosse bourgeoisie :

« Ces intellectuels suivent une voie pénible et compliquée. D'une part, ils se dressent contre la société bourgeoise, mais, d'autre part, ce sont des esthètes et des individualistes, et ils craignent que la domination d'une nouvelle classe ne ruine l'ancienne culture. »

La *Molodaïa Guardia* déclare en outre qu' « André Gide commet encore pas mal d'erreurs », que, parfois, il ne comprend pas « la véritable nature de la lutte de classes », et enfin qu' « il attache trop d'importance à la transformation de l'homme par le dedans ». Bref, c'est un homme en qui vivent encore « les tendances individualistes de l'humaniste bourgeois ». Que dira l'organe des jeunesses communistes quand il aura pris connaissance du nouveau livre de M. André Gide ?